

2022年11月20日発行

SPORTS HEIGHTS



いつもお読み頂き有難うございます。
きオオンラインで日本ノルディックボールウォーキング
学会学術大会2022が開催されましたので
ご報告します。

学術大云は

みどり野リハビリテーション病院・丸谷龍思先生
の開会の挨拶からました。第1部座長
は独立行政法人労働者健康安全機構・関東労
災病院・心臓血管外科・川内基裕先生が務めら
れ、医療法人慶泉会・町田慶泉病院・神経内科
高橋裕秀先生のバーキン病早期からのエク
ササイズ「ノルディックウォーキングの役割」
続いて、「メタボリックシンдром2型糖尿病を
伴う下肢変形性関節症患者に対するスティカ
ルボールウォーキを取り入れた運動療法」につ
いて、東都大学幕張ヒューマンケア学部理学療
法科横地政裕先生が発表され次に循環器
疾患と運動療法「高齢者慢性心不全に対する
運動療法」を般社団法人・巨樹の会・下関
リハビリテーション病院・リハビリテーション科林
研二先生が発表されました。今回の発表におい
てバーキン病・2型糖尿病・慢性心不全な
どの疾患のリハビリとして2つのボールを用い
たノルディックウォーキングが運動療法として用
いるとの報告があり、あらためてノルディック
ウォーキの効果効能を再認識いたしました。

ササイズ

「ノルディックウォーキングの役割」

「メタボリックシンдром2型糖尿病を
伴う下肢変形性関節症患者に対するスティカ
ルボールウォーキを取り入れた運動療法」「高齢者慢性心不全に対する
運動療法」「バーキン病・2型糖尿病・慢性心不全な
どの疾患のリハビリとして2つのボールを用い
たノルディックウォーキングが運動療法」と題
して、より効果的なプログラムの設定が可能と
なります。
で陸上とは異なる効果的なトレーニングの設
定が可能となります。水が持つ特有な性質に
より陸上と水中では身体が受ける生理的な
負荷量が異なり、関節・筋肉・韌帯等に過度な
力を加えることなく安全に運動を行うことが
出来るとしています。
水中運動を行うことは、陸上で出来ること
で、より効果的なプログラムの設定が可能と
なります。
で陸上とは異なる効果的なトレーニングの設
定が可能となります。水が持つ特有な性質に
より陸上と水中では身体が受ける生理的な
負荷量が異なり、関節・筋肉・韌帯等に過度な
力を加えることなく安全に運動を行うことが
出来るとしています。
水中運動を行うことは、陸上で出来ること
で、より効果的なプログラムの設定が可能と
なります。
で陸上とは異なる効果的なトレーニングの設
定が可能となります。水が持つ特有な性質に
より陸上と水中では身体が受ける生理的な
負荷量が異なり、関節・筋肉・韌帯等に過度な
力を加えることなく安全に運動を行うことが
出来るとしています。
水中運動を行うことは、陸上で出来ること
で、より効果的なプログラムの設定が可能と
なります。
で陸上とは異なる効果的なトレーニングの設
定が可能となります。水が持つ特有な性質に
より陸上と水中では身体が受ける生理的な
負荷量が異なり、関節・筋肉・韌帯等に過度な
力を加えることなく安全に運動を行うことが
出来るとしています。

＜杉並保健所健康推進課：スポーツハイツ受託事業報告＞ ウォーキングキャンペーン第3弾 流水マシンを使った「水中ウォーキング教室」



健康運動指導士 大方ことみ

杉並区では、全ての区民が生涯にわたって生き生きと暮らせる社会の実現を目指し、9~11月を「杉並区健康づくり推進期間」と定めています。杉並保健所健康推進課は、期間中に自身の健康を振り返り、健康的な生活習慣を身に付ける講座を開催しています。その中の1つウォーキングキャンペーン第3弾流水マシンを使って一定の負荷をかけながら実践指導を行なう「水中ウォーキング教室」全3回(10月17日・24日・31日)を今川智恵子、中村京3名が教室事業を担当いたしました。定員を超えるお申込みをいただき、当日は、全出席と皆様の健康意識の高さを感じながら、本館係長より開講のご挨拶から、スタートとなりました。コロナ禍、外出制限のため運動する機会が減り、何をはじめたらいいのか迷っている方にはとてもよい機会となりました。教室ははじめて通う方が多く、水中で足裏をつけて浮かない努力をしながら補助具を使い、流水ウォーキングに慣れていただきました。お話をされる余裕もはじめは、ありませんでしたが2回、3回と頗るなじみの方との機会に触れ、最終日には、補助具なしでも水中での脳トレウォーキングも楽しく受講いただけました。閉講式では、北澤係長より「運動継続をして運動栄養休養をより高めましょう」のご挨拶で修了いただきました。区民の皆さんこの機会により健康の成果もあがり、明日への健康寿命の延伸への第1歩が踏みだすことができたようです。とても有意義な時間を過ごすことができましたとご感想もいただき指導担当者もみな喜んでいました。今後も区民の皆さんのがんばりをめざして運動指導にあたりたいと思います。

さて、流水マシンとは、超音波発生流水機は、らせん状の流水と、1秒間に100万回の細かな超音波の振動を発生させる機器です。ほどよい水の刺激で身体の深部まで働きかけ、通常の水中ウォーキング運動の約2.2倍にあたる運動効果を発揮します。身体への負荷をかけずに運動することが可能となります。水中には水温・水圧・浮力・抵抗の物理的特性があります。水中において人体に水流がかかると、圧力により形状が大きく変形され、体組織にフラッターフェノム(旗が風によってパタパタした現象)を起します。毎秒7~9の揺れ(ゆらぎ)は、脳の活性化を促し人体バランスを正常化させ、精神的なリラクゼーション効果があることが証明されています。さらに水流は皮膚に伝わり神経から脳に伝わり、脳を癒してくれます。水は空気よりも密度が高く、動きに対する抵抗を増加させ、スピードを減少させます。それは筋力トレーニングからみて、効果的な反応です。温度の高い水(30℃以上)を用いることによって、リラックスでき運動の痛みが和らぎます。水中での筋力訓練では、水流に対することで股関節大転筋・大腿四頭筋などの等速運動(アイソキネティック)での筋力トレーニングを行なうことができます。「超音波」が体内に8cm前後浸透し、毎秒100万回の内臓運動につながり、体内の余分な脂肪を取り内臓機能を向上させます。「流水」がタテ・ヨコ・前後の毎分700回の3次元振動を起こし、筋肉・関節の運動効果をアップされるといわれています。その結果、自律神経に作用し「内臓機能」が活性化されるので「健康」に良い、「老化防止」にもつながります。

さて、流水マシンとは、超音波発生流水機は、らせん状の流水と、1秒間に100万回の細かな超音波の振動を発生させる機器です。ほどよい水の刺激で身体の深部まで働きかけ、通常の水中ウォーキング運動の約2.2倍にあたる運動効果を発揮します。身体への負荷をかけずに運動することが可能となります。水中には水温・水圧・浮力・抵抗の物理的特性があります。水中において人体に水流がかかると、圧力により形状が大きく変形され、体組織にフラッターフ